
阳信县委副书记、县长栾兴刚：

提升镇域经济 不拖滨州后腿
文 本报记者 王晓霜 片 本报记者 张爽
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今日滨州

耐得住寂寞，逆势而上

实现经济平稳发展
齐鲁晚报：2 0 1 2年初阳信

县提出，“力争3至5年彻底打个
翻身仗，2 0 1 6年确保国内生产
总值翻两番，主要经济指标接
近或达到全市平均水平。”去年
阳信县完成情况如何？

栾兴刚：虽然2012年经济形势
较为严峻，阳信这几年经济底子
也较薄弱，但我们顶住了各方面
的压力，逆势而上，保持了经济社
会的平稳较快发展。全年地区生
产总值、地方财政收入、固定资产
投资、社会消费品零售总额分别
实现126亿元、5 . 08亿元、100亿元、
45 . 6亿元，分别增长15%、25%、
20%、15%；农民人均纯收入达到
8350元，增长13 . 7%。

齐鲁晚报：虽然阳信县经
济在稳步发展，但在全市范围
内 ,阳信的经济实力还相对比较
薄弱 ,2012年滨州市农村人均纯
收入10143元 ,阳信只有8000多
元。阳信要在下一步的工作中
如何突破发展，实现经济快速
增长？

栾兴刚：针对阳信欠发达
的实际情况，我们将坚持“快”
字当头，更加注重质量效益，努
力 推 进 全 县 经 济 快 速 膨 胀 提
升 。加 强 科 技 创 新 ，强 力 实 施

“工业兴县、农业富县、三产活
县、文化强县、生态立县、新型
城镇化”战略，努力促进经济向
特色化、园区化聚集，带动城镇
化快速突破，全力推动工业化、
信息化、城镇化、农业现代化同
步发展。

特色产业、文化品牌

一个也不能少
齐鲁晚报：鸭梨、特色养殖作

为阳信县的特色产业,2013年将有
哪些重要举措促进其发展?

栾兴刚：阳信是闻名的鸭梨
之乡、全国畜牧百强县、全国肉牛
标准化示范县，肉牛、鸭梨等特色
产业已成为全县现代农业发展的
主导产业。下一步我们要在扶持
这几大特色产业上，以“工业化理
念推进农业产业化”，着眼“生态
高效”，大力发展生态畜牧业和绿
色种植业，大力发展生态畜牧业
和绿色种植业，着力构建“高产、
高效、优质、生态、安全”的现代农
业产业体系。

齐鲁晚报：文化已成为宣传
阳信、推介阳信的一大名片。近年
来阳信在文化产业方面做了哪些
工作，下一步的计划又是什么？

栾兴刚：要实现阳信县的健
康科学持续发展，在发展特色产
业的同时也要注意文化品牌的形
成，就像你说的，文化已经成为宣
传阳信的名片。近年来，我们依托
独特的文化资源优势，实施“文化
强县”战略，坚持以项目建设为重
点，以园区建设为载体，以品牌打
造为支撑，努力构建独具特色的
文化产业体系。当前，阳信以民俗
文化、休闲旅游、出版发行为特色
的文化产业得到快速提升。

下一步，我们将扶持壮大黄
河三角洲民俗文化产业园，建立
民俗文化研究和文化创意中心，
扶持鼎龙、盘古、鲁木匠等企业争
创省级文化产业示范基地。再就
是加快万亩梨园生态风景区、青

坡湖休闲旅游度假区及白杨河生
态湿地公园开发，推进伊斯兰风
情小镇规划建设，努力打造“梨园
生态游”、“休闲观光游”、“伊斯兰
风情游”等特色旅游品牌，积极争
创3A级生态旅游风景区。最后要
加快新闻出版图书动漫产业园规
划建设，积极发展文化创意、影视
动漫等新兴文化产业。

一手抓传统产业，

一手抓新兴产业
齐鲁晚报：近年来，随着滨阳

燃化等大型企业落户阳信，阳信
在培植产业集群加速推进新型工
业方面做了哪些工作。请您详细
介绍下，阳信在产业群发展方面
的打算。

栾兴刚：原来的阳信，基本没
有什么大项目发展。随着滨阳燃化
等大型企业建成之后，阳信才慢慢
地发展工业。下一步的工作重点仍
是工业发展，只有这样才能实现经
济快速增长。近年来，我们坚持“膨
引并举”，一手抓不锈钢、肉牛、地
毯、木器制造等传统产业的膨胀提
升，一手抓油气化工、新兴家纺、电
子信息、生物热电等循环经济、高
新技术和战略性新兴产业的引进
培育，逐步形成了油气化工、电子
信息、食品深加工等八大主导产
业，培育起了滨阳燃化、科宇能源、
龙福环能、环泰电子等一批大项
目、好项目，产业规模和层次得到
了大幅提升。

接下来，我们将高标准打造
油气化工新能源、龙福低碳产业
园、金缘循环经济产业园、电子信
息产业园等十大特色鲜明、高效
生态的产业园区，主攻大项目，培

育大产业，进一步加快产业转型
升级。力争到2016年，培育年销售
收入过百亿元企业6家、过50亿元
企业15家。

继续“乡镇振兴”工程，

发展城镇化
齐鲁晚报：城镇化是以后发展

的趋势，在年初时阳信提出的“乡
镇振兴”工程，极大地推进了镇域
经济的快速崛起和社会事业的进
步。“乡镇振兴”工程实施以来的成
效如何?2013的目标是什么?

栾兴刚：县域经济的壮大离
不开镇域经济的发展，发展城镇
化是发展经济所必须的，我们应
顺应城镇化发展趋势。2011年开
始实施的“乡镇振兴工程”，努力
克服了全县经济社会发展的短
板。经过两年多的努力，全县镇域
经济活力初显，经济实力得到大
幅提升。2012年，全县乡镇办累计
完成地方财政收入2 . 02亿元，增
幅达33 . 4%；各乡镇办共计投资
35 . 2亿元，实施基础设施、小城镇
和社区建设项目72个；投入资金
5320余万元，对39个市级生态文
明村进行了“五化”建设，村容村
貌发生显著变化。

2013年，我们将开展“乡镇振
兴巩固提升年”活动，扶持乡镇
重点企业做大做强，带动特色园
区膨胀规模、提档升级，着力打
造5个百亿元乡镇产业园区，创
建一批创新能力强、配套条件
好、特色鲜明的产业示范基地。
鼓励乡镇办多方筹资，继续加大
公共设施和民生项目投入，促进
镇域经济社会均衡发展、协调发
展、全面振兴。

“在去年和今年的市政府
工作报告里，张光峰市长均提
到了要到2016年实现六个翻
番、全面建成小康社会、再造
一个新滨州的目标。而阳信经
济底子较为薄弱也是事实，所
以下一步我们要加快超越发
展，不能让阳信成为滨州经济
发展的短板，只要阳信不再

‘拖后腿’了，才能实现滨州全
面建成小康社会的目标。”阳
信县委副书记、县长栾兴刚在
接受本报记者采访时说。
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